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В марте текущего года в Чили, 
Сантьяго, прошла международ-
ная авиакосмическая выставка 
FIDAE 2010. Представитель на-
шего издания встретился на ней 
с исполнительным секретарем Чи-
лийского космического агентства 
Хуаном Акуной (Juan Akuna) 
и поинтересовался как развива-
ется сотрудничество этого ведом-
ства с российскими партнерами, 
а также задал ряд других важных 
вопросов.

■ Вопрос: Когда было организовано 

Чилийское космическое агентство и ка-

ковы его цели и функции?

■ Oтвет: Проект создания Чилий-

ского космического агентства появился 

в восьмидесятых годах, но оконча-

тельные свои черты этот проект, в виде 

комиссии советников при президенте, 

обрел после подписания соответствую-

щего указа в 2001-ом. До 2008 года 

оно входило в состав Министерства 

обороны, а в 2009 году было утвержде-

но в качестве полностью гражданского 

ведомства, находящегося в подчинении 

Министерства экономики.

■ В: В каких программах сотрудни-

чества с Россией принимает участие 

агентство?

■ О: Некоторое время назад мы 

подписали соглашение с Россией, 

и теперь укрепляем наше сотрудни-

чество — выверяем направления на-

шей дальнейшей совместной работы. 

В частности, результатом этой поездки 

станет уточнение нюансов партнер-

ства по оптическим станциям слеже-

ния, оказанию Россией поддержки 

на начальном этапе развития нашего 

проекта в области создания спутников 

связи. Мы сконцентрируем наше со-

трудничество на следующих областях: 

наблюдение за поверхностью земли, 

передача технологий и спутниковая 

связь. Что касается передачи техноло-

гий, мы планируем проводить обуче-

ние людей в образовательных центрах 

с целью подготовки своих профессио-

налов. Это — серьезные направления 

сотрудничества, которые мы будем 

неуклонно развивать с агентством «Ро-

скосмос». 

■ В: Какие из российских экспозиций 

авиасалона FIDAE показались Вам наи-

более интересными?

■ О: Наибольший интерес у нас 

вызвала российская ракета с помо-

щью которой в конце этого года будет 

запущен наш спутник наблюдения 

за поверхностью земли. Сейчас мы 

можем узнать ее характеристики, по-

знакомиться с теми, кто работает над 

этим вопросом… Мы смогли обсудить 

все детали: ракету, запуск, поговорить 

с людьми... Я считаю, что это было 

наиболее интересным — все, что на-

прямую связано с запуском нашего 

спутника.
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■ В: А имеются ли у Чили возмож-

ности для разработки собственных 

спутников? 

■ О: Мы не имеем промышленной 

базы для производства спутников, но 

есть люди, прошедшие подготовку 

в различных центрах, которые име-

ют соответствующее образование. 

Например, Эктор Гутьеррес (Héctor 
Gutiérrez). Он принимал участие 

в двух проектах — первый был, так 

скажем, более экспериментальным, 

небольшим. А во втором Эктор при-

нимал участие с еще девятнадцатью 

специалистами. Эктор работал один 

год, и еще одна группа чуть больше 

года. Они принимали участие во всех 

проектах. То есть, у нас есть люди, 

подготовленные для такого рода ра-

бот, но, увы, нет производственных 

мощностей. 

■ В: Каковы перспективы использова-

ния русской системы ГЛОНАСС в стра-

нах Латинской Америки? 

■ О: Нам интересно участие в со-

вместных работах и перспективных 

проектах, связанных с системой ГЛО-

НАСС. Мы пришли к соглашению о на-

чале планирования таких проектов 

с Россией, в особенности ориентиро-

ванных на работу на местах, в муни-

ципалитетах, а также о проведении 

работ по созданию перспективного 

проекта по использованию ГЛОНАСС 

на воздушных судах. Нам кажется ин-

тересным использование этой системы 

в качестве альтернативной, в качестве 

дополнения, прежде всего, к GPS.

■ В: Хотели ли бы Вы посетить Россию, 

чтобы лучше познакомиться с космиче-

скими технологиями? 

■ О: Да, мне бы очень этого хоте-

лось. Я восхищаюсь Россией, в частно-

сти, потому что вы были первопроход-

цами в космосе. Вы первыми запустили 

спутник, первыми отправили человека 

на орбиту. Поэтому я испытываю осо-

бые чувства к вашей стране. Очень 

надеюсь, что в моей жизни будет шанс 

посетить Россию. 

Александр Гудко,

Александр Кирьянов


